



LOCAL

ANDALUCÍA ES LA COMUNIDAD DONDE MÁS BAJA EL PARO DESDE 2015

REPORTAJE

La sanidad no es ajena al maltrato

Estudios llevados a cabo por el único grupo dirigido por una enfermera en el Imibic reflejan que el porcentaje de sanitarios víctimas de violencia de género es del 26% y de hasta un 34% en enfermeras, muy superior al 12,5% de la población en general



Parte de los integrantes de este grupo de investigación en el Imibic. - CÓRDOBA



M.J. Raya 25/11/2018



El grupo Cuidados Enfermeros Integrales, Perspectiva Multidisciplinar, del que es responsable en el Instituto Maimónides de Investigación Biomédica de Córdoba (Imibic) la enfermera y profesora María Aurora Rodríguez Borrego, se encuentra desde hace una década volcado en diferentes estudios, varios de ellos acerca de la violencia que afecta a profesionales sanitarios en el sistema sanitario público español, pero, en concreto, en la violencia que sufren los sanitarios por su pareja. Esta enfermera señala que este grupo se decidió a investigar estas situaciones porque los profesionales sanitarios no son ajenos a la realidad social y, de forma específica, a la violencia por compañero íntimo, y también porque la profesión de enfermería está

Weather widget for Córdoba showing 12/18°C and a rain icon

Buscar tiempo en otra localidad

p.ej. Montoro



Advertisement for 'Cueva del Yeso' featuring the text 'Sumérgete en las entrañas de tu tierra' and 'BAENA CULTURA'

ÚLTIMA HORA



23:30 h // Curro Torres, De las Cuevas y Escriche

ejercida en particular por un elevado número de mujeres. Además, según esta investigadora, los servicios públicos de salud son, a nivel mundial, el punto de acceso más frecuente por parte de las mujeres víctimas de violencia para recibir atención primaria y las enfermeras y enfermeros son los profesionales más íntimamente vinculados a las víctimas en ese primer abordaje asistencial.

Análisis

María Aurora Rodríguez explica que, según los datos de un primer estudio en los profesionales sanitarios, efectuado por su grupo en el 2008 y otro posterior que inició en el 2013, se detecta una presencia elevada de violencia por la pareja, del 26,6% (270 mujeres y 8 hombres de un total de 1.071 estudiados). En lo que se refiere a las mujeres de profesión enfermera, ese porcentaje de violencia por compañero íntimo se elevaría a un 34%, cuando el dato en la población general era del 12,5%, según una macroencuesta realizada por el Instituto de la Mujer, que revelaba que un 12,5% de las mujeres entrevistadas había sufrido violencia en algún momento de su vida.

La primera investigación de este grupo del Imibic, iniciada en el 2008, estuvo financiada por la Junta de Andalucía e incluyó a mujeres enfermeras de esta región. Y el estudio, comenzado en el 2013, contó con la financiación del Instituto de Salud Carlos III, e incluyó a enfermeras, médicos y auxiliares de enfermería de España (de ambos sexos).

«En la actualidad, hemos planteado un nuevo proyecto, llamado Eficacia de los protocolos de atención en casos de violencia por compañero íntimo a profesionales sanitarios que trabajan en el sistema público de salud del Estado español. Los sujetos del estudio serán nuevamente médicos, enfermeras, auxiliares de enfermería (de ambos sexos). La realización de este estudio requiere recursos materiales y humanos, por lo que para su puesta en marcha precisamos de financiación. Estamos en proceso de presentar el proyecto a convocatorias competitivas, aunque de momento sin haber recibido respuesta positiva alguna», apunta Rodríguez.

Conclusiones

Esta investigadora enfermera recalca que, de los resultados obtenidos en los dos primeros estudios, el perfil más proclive de profesional sanitario que sufre violencia por su pareja sería de forma mayoritaria mujer, enfermera o auxiliar de enfermería, separada, que convive con sus hijos y cuyo sustento económico es su propio sueldo.

En el estudio comenzado en el 2013 la población de referencia para el análisis fueron profesionales sanitarios que trabajaban en el sistema sanitario público español (238.240 médicos, 274.817 enfermeras y 90.410 auxiliares de enfermería, según datos del Instituto Nacional de Estadística en el 2015). Respondieron 1.071 profesionales, 794 mujeres (74,1%) y 277 hombres (25,9%). «Con los resultados de esta investigación en concreto hemos presentado ocho comunicaciones en congresos y se han realizado siete publicaciones. Más importante si cabe aún es poner estos datos en conocimiento de las instituciones para que exista la posibilidad de instaurar medidas de abordaje, ya que estos registros obtenidos reflejan que el 26,6% de las personas que han participado en la investigación padecen algún tipo de maltrato y que el 73,3% de los profesionales que sufren la violencia no han hablado de la experiencia con nadie. A este respecto, mantuve una reunión en el 2015 con representantes del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, en la que se

23:15 h // Que la vida no siga igual...

10:27 h // Hallado un lince ibérico muerto junto a las vías del tren en Villafranca

08:45 h // Clausuran el estadio Monumental; River tendrá que pagar multa para que se pueda jugar la final

[Ver más noticias](#)



Sociedad Compromiso: no hay buen plato sin un buen vino

Vino y comida llevan relacionándose desde las más antiguas civilizaciones. Nunca...

Ofrecido Por **Viña Pomal**

hizo hincapié en la magnitud del problema en profesionales del sistema sanitario público español y la relevancia de continuar trabajando en la detección de este problema y en intervenciones como la difusión y dar visibilidad de ese maltrato», destaca María Aurora Rodríguez.

La importancia

Rodríguez Borrego es profesora titular de enfermería en la Universidad de Córdoba y enfermera en la unidad de reanimación posquirúrgica del hospital Reina Sofía. El grupo de investigación que coordina es el único que está dirigido por una enfermera en el Imibic, en el Reina Sofía y en la Universidad de Córdoba. El grupo está integrado por 28 miembros (14 hombres y 14 mujeres). Siete de sus integrantes pertenecen al área de medicina (2 de atención primaria y 5 de especializada); 20, a enfermería (4 de atención primaria, 5 de especializada y 11 dedicados a la docencia). En el apartado de psicología hay una persona; en antropología, cuatro; en matronas, 2; 8 investigadores posdoctorales y 16 predoctorales.

COMENTA ESTA NOTICIA (0)

Te recomendamos

desafiomundial



[Galería] Esto es lo que el Discovery Channel intentó ocultar por años ...

ENFEMENINO



Los escándalos de la monarquía española

La Razón



La nueva ilusión de Alfonso Díez

Diario Córdoba



Un acertante de 1ª categoría en Córdoba gana 1,5 millones de euros

Diario Córdoba



Rufián, expulsado; Borrell denuncia un escupitajo

Diario Córdoba



El PSOE presenta su candidatura al 2-D como la "única opción de progreso...

Extramotor



¡Atención! Estos son los coches más robados en España

Excite



¿Dónde está ahora Nuria Bermúdez?

La Razón



Fran Rivera carga contra Isabel Pantoja tras el robo de Cantora: «No me lo creo»

Contenido patrocinado



199 € BLACK WEEK La nueva mesa de centro Carrera elevable



49,39 € - Herramientas > Materiales y organización del



Contacta al anunciante 18.808 € PEUGEOT 2008 ...

TE RECOMENDAMOS

LO MÁS LEÍDO MÁS COMENTADO



- 1 Cs se ve envuelto en una polémica por un tuit que confunde la catedral de Córdoba con la argentina
- 2 La Media Maratón provocará cortes el domingo desde las 6.00 hasta las 13.30 horas
- 3 Una mala primera parte penaliza al Córdoba, que pierde en Lugo (2-1)

y extensible es una mesa conv...
[BLACK WEEK Mesa elevab...](#)

taller > Acondicionamiento de
ta...
[Estantería para taller...](#)

Escribe tu comentario

Para escribir un comentario necesitas estar registrado.
Accede con tu cuenta o [regístrate](#).

Email

Contraseña

Recordarme

ACCEDER A MI CUENTA

 **Accede con tu cuenta de Facebook**

Si **no tienes cuenta de Usuario registrado** como Usuario de Diario Córdoba

Si **no recuerdas o has perdido tu contraseña** [pulsa aquí](#) para solicitarla



CÓRDOBA

[Quiénes somos](#) · [Contacto](#) · [Mapa del sitio](#) · [Aviso legal](#) · [Política de cookies](#) · [Publicidad](#) · [RSS](#)